# 1. AG de la section de Sion en 2006

15 janvier 2013 par La FAVR

Date: vendredi 10 février 2006 à 19h 30

Lieu: Café restaurant » Roches Brunes » rue du Scex 36, 1950 Sion (sortie est de Sion) (parking Baud Electricité à proximité)

# Ordre du jour :

- 1. Ouverture de l'assemblée.
- 2. Lecture du procès-verbal de la dernière A.G (13.2.5).
- 3. Lecture des comptes, rapport des vérificateurs et approbation par l'assemblée.
- 4. Rapport du président.
- 5. Admissions membres Vétérans.
- 6. Rapport des inspecteurs des ruchers?
- 7. Renouvellement d'un membre du comité
- 8. Activités 2006
- 9. Sortie annuelle de la société
- 10. Divers et propositions individuelles
- 11. Conférence de Jean-Claude Praz, biologiste, sur le réchauffement climatique et les conséquences pour l'apiculture locale

## Le comité

1 Procès-verbal de l'assemblée générale du 10 février 2006 au Restaurant des Roches Brunes

1-**Ouverture** de l'assemblée A 19h.45, le président, Gilbert Duruz, salue les participants et les remercie d'avoir sacrifié l'ouverture des Jeux Olympique de Turin pour participer à l'Assemblée générale.

Sont présents 34 membres

Se sont excusés : Norbert Héritier, Lucia Zuchuat, Hélène Prince.

- 2-Lecture du **PV** Lu par la secrétaire, Nelly Revaz, le procès verbal de la dernière Assemblée générale du 13février 2005 est approuvé.
- 3-**Lecture des comptes** Notre caissière, Laure Crettaz, nous présente les comptes pour l'année 2005, comptes qui se soldent par une perte de Fr.-969.60. Situation exceptionnelle due en partie aux mille francs versés pour la production du film « Le Berger des Abeilles» La fortune de la Société est à ce jour de Fr.4512.55. Marc Avantay qui, avec Hélène Prince, a procédé à la vérification de toutes les pièces comptables les a trouvées parfaitement en ordre. Il félicite la caissière pour la bonne tenue des comptes. A l'unanimité l'assemblée approuve ces comptes et le président donne décharge à la caissière.

#### 4-Admissions 2005-2006

Ont été admis comme nouveaux membres : Cheseaux Olivier, Grimisuat, Vergères Lionel, Salins, Vouillamoz Marlyse, Savièse. Pfefferlé Claude, Sion.

**Membres vétérans**: un diplôme est décerné à Joseph Crittin et Norbert Héritier pour quarante ans de participation.

Antonio Carta, Jérôme Jacquot et Rolf Roggen reçoivent un diplôme pour 25 ans d'activité au sein de la section.

5-Rapport du président. (Vous trouvez le texte intégral sur le site)

Après avoir apporté les salutations de la FAVR, Gilbert Duruz relève les points forts de l'année écoulée à savoir :

primo : la sortie à Ballègues avec la rencontre de François Buchs et de son épouse experts en récolte de gelée royale.

secondo : la conférence à l'Ecole d'Agriculture de Châteauneuf. Jean-Daniel Charrière a présenté le résultat des dernières recherches sur les loques. C'était, dit notre président, une des premières fois qu'un chercheur du Liebefeld s'adressait directement aux apiculteurs et ceux-ci étaient venus nombreux pour l'écouter.

tertio : le changement de lieu pour les stamms. Depuis l'année dernière, les membres de la section se retrouvent au Rucher-Ecole de Châteauneuf. Il remercie Jean-Paul Bourdin qui a accepté de mettre les locaux à notre disposition.

## 6-Rapport des inspecteurs des ruchers

Didier Siggen annonce que les séquestres ont été levés.

Il informe que des cours de formation pour les nouveaux inspecteurs auront lieu cet automne et souhaite que deux apiculteurs se motivent pour les suivre.

Jean-Baptiste Carrupt déplore que des foyers de loque ressurgissent régulièrement. Il rend attentifs les apiculteurs afin que chacun mette de l'ordre dans son rucher et surtout il demande aux anciens de ne pas refiler aux nouveaux apiculteurs du matériel qui aurait pu être contaminé.

Dans son rapport, Bernard constate qu'avec les traitements actuels on devrait pouvoir maîtriser le varroa et pourtant, ce n'est pas le cas. Gilbert ajoute que ce sont les virus qui épuisent les colonies affaiblies par les nombreux traitements. A quand des abeilles plus résistantes ?

# 7-Remplacement d'un membres du comité

Le vice-président, Raphy Lugon, annonce la démission, pour des raisons familiales, de la caissière, Laure Crettaz. Il la remercie vivement pour le travail effectué et lui remet un bouquet de fleurs. On recherche un nouveau caissier.

# Election du président

Le vice-président RL propose à l'assemblée de renommer Gilbert Duruz, président intérimaire. L'assemblée applaudit et Gilbert a la générosité d'accepter un nouveau mandat.

#### 8-Activités 2006

Arnold Rossier présente l'agenda de cette année. Il rassure l'assemblée en mentionnant que lors du dernier stamm le vin chaud traditionnel sera servi. Le programme concocté par le comité est accepté .

# 9-Sortie annuelle de la Société

Gilbert Duruz propose une sortie près de chez nous, dans le Val d'Anniviers avec la visite du rucher de Walty Zuber à Fang. Le comité fera une visite préalable pour préparer la sortie. Le déplacement se fera avec les véhicules privés.

## 10-Divers

Deux apiculteurs des sections de Martigny et Entremont, Messieurs Constantin et Moulin, nous présentent « l'Abeille en Fête » ; manifestation qui se déroulera au Cerm les 1,2 et 3 septembre.

Germain Quiqueret s'informe au sujet du film « Le berger des abeilles ». L'un des réalisateurs, Jean-Baptiste Moulin, dit avoir 30% des images. Il nous présente un échantillon de son travail .Il est prévu que le film sorte pour « L'abeille en fête », début septembre.

Jean-Michel Berthod, dit la difficulté à faire de l'élevage, travail ingrat, de longue haleine, aléatoire.

Gilbert pose une question : Les miels suisses ont-ils encore un avenir sachant que des miels étrangers arrivent chez nous à des prix défiant toute concurrence ? Il faut miser sur la spécificité et la qualité de notre miel.

#### 11-Conférence

Jean-Claude Praz, biologiste et conservateur du Musée d'Histoire Naturelle va nous parler de la pluie et du beau temps et nous proposer un voyage passionnant dans les abysses des siècles et des millénaires. Il nous déculpabilise presque en démontrant que le réchauffement climatique n'est pas seulement l'affaire de nous autres, petites fourmis, mais surtout de facteurs naturels.

8000ans avant JC, les premiers chasseurs en Valais utilisaient la propolis pour fixer leurs flèches en silex, peut-on en déduire qu'ils étaient déjà apiculteurs ?

#### 12-Clôture

Le président remercie chaleureusement le conférencier du jour qui nous a émerveillés et clôt l'assemblée à 21h15.

La secrétaire

## Rapport du président

Chères amies et chers amis,

L'année écoulée a été marquée par deux temps forts.

Le premier, le dimanche 29 mai, la sortie annuelle de la société à Ballaigues, chez notre collègue François Buchs, expert en récolte de gelée royale. Nous avons particulièrement apprécié son accueil, sa générosité, ses connaissances et le site superbement équipé. La démonstration conduite par son épouse nous a persuadé que la gelée royale commercialisée par la famille Buchs est de première qualité.

Chacun est rentré avec une multitude d'idées à expérimenter à son rucher, en particulier dans le domaine de l'élevage.

Certes, pour la plupart nous ne jouons pas dans la même ligue que François mais ce n'est que plus enrichissant

Le deuxième temps fort a été la conférence donnée par Jean-Daniel Charrière, biologiste au Liebefeld, à l'école d'agriculture de Châteauneuf marquée par une très forte participation des apiculteurs du Valais central. Pour plusieurs, c'était la première fois qu'ils rencontraient personnellement un chercheur de notre institut suisse de recherche apicole et réciproquement c'était la première fois à ma connaissance que le Liebefeld venait parler à des apiculteurs valaisans en dehors des réunions d'inspecteurs. Chacun a pu poser la question qui lui tenait à cœur.

2006 a aussi été marqué par le déplacement du stamm du centre ville au rucher école de Châteauneuf. Ce nouveau lieu est plus convivial pour des apiculteurs. Tout y est pour se sentir chez nous, même l'odeur de la cire et de la ruche. Merci à Jean-Paul Bourdin responsable du rucher pour son accueil et sa disponibilité. Même si la participation a progressé, on aimerait voir de nouveaux visages. Rejoignez-nous, les gisements d'amélioration proviennent de l'échange entre apiculteurs, de la confrontation des résultats des différents essais effectués par chacun d'entre nous.

Nos rencontres mensuelles ont traité avec succès des thèmes suivants :

Insecticides et OGM

Préparation des nucléis

L'élevage

Le rucher-école de l'amicale de Savièse

Qualité du miel

Apithérapie

Miellat, arbre et abeilles

Avec en final, le traditionnel vin chaud et gâteaux de novembre.

Nos miels suisses ont-ils un avenir?

Je viens de faire un tour auprès de plusieurs apiculteurs de la région, étant à la recherche de miel à vendre. Un seul avait encore quelques pots à disposition. Je ne sais si ma quête est significative de la réalité valaisanne. En tout cas à ma connaissance la situation est différente dans les autres cantons romands. Ce n'est pas une raison suffisante pour nous endormir sur nos lauriers. Continuons à faire de la qualité, c'est grandissimement essentiel. Attention un seul mouton noir peut ternir l'image de la confrérie.

Il faut diversifier, innover trouver d'autres types (exemple miel en rayon), des assemblages (exemple miel et propolis). Soigner la présentation et être conforme à la législation.

Mais diversifier veut aussi dire s'intéresser aux autres produits de la ruche. Là je vous renvoie aux activités 2006

Puisse l'année qui s'annonce nous apporter plus que nous espérons. Sion, le 10.02.2006 Gilbert Duruz, président.